



APPEL UNITAIRE À LA MOBILISATION !

POUR LA RÉOUVERTURE DE LA MÉDIATHÈQUE SAINT-EXUPÉRY ET LA DEFENSE DES SERVICES PUBLICS DE PROXIMITÉ DANS LES QUARTIERS POPULAIRES

Après avoir fermé plusieurs jours au mois de décembre 2024, la Médiathèque Saint-Exupéry n'a plus rouvert ses portes aux usager·e·s depuis début janvier, les agent·e·s toujours présent·e·s dans les locaux continuant néanmoins à travailler et à accueillir des groupes. On parle aujourd'hui de fermeture jusqu'en octobre !

La Médiathèque Saint-Exupéry n'est pas fermée pour travaux comme annoncé par la Mairie. Deux postes d'encadrement vacants n'ont pas été remplacés suite à l'austérité budgétaire annoncée par la Mairie de Toulouse fin 2024. Cette décision a de lourdes conséquences dans le quartier, pour les habitant·e·s comme pour les écoles, les collèges, les associations et/ou les structures partenaires.

Attaques de la Mairie de Toulouse contre les services municipaux et les associations

Depuis le 1er janvier 2025, tous les services de la Mairie sont soumis à une austérité budgétaire majeure : non-renouvellement des contractuel·le·s, non-remplacement des départs à la retraite et des postes vacants, réduction drastique des budgets de fonctionnement, fermeture totale ou partielle d'équipements et de services. Pour les écoles c'est une baisse des financements dès la rentrée de septembre 2025, et l'augmentation du temps de travail à 41 heures hebdomadaires pour tous les ATSEM, soumi·se·s à des mobilités contraintes en cas de fermetures de classes.

Sur le quartier Bagatelle, le centre culturel Henri Desbals voit son budget diminuer de plus de 65% et son offre culturelle à destination des habitant·e·s est déjà impactée.

Si cette politique austéritaire impacte toutes les bibliothèques de la ville, la Médiathèque Saint-Exupéry est le symbole du peu de considération affiché par la Mairie pour ces structures, leurs agent·e·s et leurs usager·e·s, de surcroît dans des quartiers aux besoins spécifiques, classés en politique de la ville.

Quant aux associations, elles ont vu leurs subventions annuelles baisser de 20 à 40% de manière « temporaire » dans l'attente du budget rectificatif qui sera voté au conseil municipal de juin. D'ores et déjà les structures associatives de la culture, du social ou du sport sont en très grande difficulté.

À la Mairie de Toulouse comme dans l'Éducation nationale, l'heure est à l'austérité budgétaire, et le discours actuel autour de l'économie de guerre veut amplifier les attaques contre les services publics !

Les écoles des secteurs Bagatelle, Papus et Faourette connaîtront également à la rentrée 2025 une détérioration de leurs conditions d'enseignement. De nombreuses fermetures de classes ont été actées par l'Éducation nationale. Dans ces quartiers pourtant dits « prioritaires », les effectifs par classe augmenteront, dégradant les conditions d'apprentissage. Ces décisions sont la traduction directe d'un budget insuffisant pour l'École.

Or, faire des économies sur l'éducation est inacceptable ! L'École a besoin de moyens pour répondre aux besoins de tou·te·s les élèves et les faire réussir. La mobilisation de la communauté éducative a permis l'annulation d'une partie de ces fermetures, il faut poursuivre ces actions pour un service public d'Éducation de qualité, de la maternelle au lycée.

Dans nos quartiers les restrictions budgétaires de la Mairie de Toulouse dans les services publics et associatifs de proximité auront, et ont déjà avec la fermeture de la Médiathèque Saint-Exupéry, des impacts négatifs sur nos élèves (accès à la culture en général, aux loisirs et à des espaces de médiation indispensables à leur construction...).

Usager·e·s et agent·e·s, travailleuses et travailleurs de tous les secteurs professionnels, habitant·e·s des quartiers populaires : toutes et tous ensemble pour la défense de nos services publics !

La CGT Mairie de Toulouse, SUD Collectivités Territoriales 31, le Snuipp-FSU 31, le SNES-FSU 31, la CGT Educ'action 31, SUD Education 31 et Solidaires 31 appellent les habitant·e·s, les associations, les parents d'élèves, les personnels de l'Éducation nationale et les territoriaux à se rassembler contre l'austérité budgétaire et pour la réouverture urgente de la Médiathèque.

RASSEMBLEMENT - JEUDI 10 AVRIL - 17H
DEVANT LA MÉDIATHÈQUE SAINT-EXUPÉRY (MÉTRO BAGATELLE)